

Proyecto minero atenta contra el medio ambiente en Chile



Foto / Somos Puentes

Por María Josefina Arce.

El proyecto minero-portuario Dominga, de la empresa Andes Iron, ha reavivado en Chile las críticas al gobierno del multimillonario presidente Sebastián Piñera, por los graves daños al entorno que traerá aparejado su desarrollo en la comunidad costera de La Higuera.

Rechazado en 2017 y a pesar de que aún existen recursos pendientes en la Corte Suprema, en los últimos días la Comisión de Evaluación Ambiental de la región de Coquimbo dió luz verde al plan lo que ha hecho saltar las alarmas de ecologistas y otros sectores de la sociedad chilena.

De hecho la decisión generó protestas en varios lugares del territorio chileno, dónde el rechazo a este plan es muy alto. Miembros de la Convención Constitucional también expresaron su repudio y denunciaron que la aprobación de esta polémica iniciativa no se corresponde con el Chile que se quiere construir.

Dominga incluye la extracción de concentrados de hierro y cobre, la creación de una mina de Tajo abierto, la construcción de un puerto propio para exportar la producción y una desalinizadora.

Preocupa la cercanía al archipiélago de Humboldt, que conformado por ocho islas e islotes resguarda uno de los ecosistemas más ricos del mundo.

En la zona se encuentra la principal reserva del planeta del pingüino Humboldt, en peligro de extinción. Allí habita más del 80% de su población, además de que alberga 16 especies de cetáceos, 122 de aves y una gran variedad de algas.

Daniel Nuñez, diputado por La Higuera, denunció que al aprobar este proyecto se dejó de lado los informes de la CONAF, Corporación Nacional Forestal, que señalan claramente la contaminación y daño a la biodiversidad que traerá Dominga.

Por su parte, Ezio Costa, director ejecutivo de la Organización NO Gubernamental FIMA, afirmó que " mientras sabemos que vamos por un camino de no retorno por la crisis climática y ecológica se aprueba un proyecto muy dañino. Mal por Chile."

Pero las críticas también se refieren a un tráfico de influencias, pues en el proyecto está involucrado Carlos Délano, amigo personal del presidente chileno y bien conocido por el caso PENTA, el mayor holding financiero chileno investigado por ilegales pagos millonarios a diversos políticos.

Son muchos los que apuntan que ahí está la mano de Piñera, ya que se intenta que avance el proyecto antes de que finalice su mandato en 2022.

El archipiélago de Humboldt fue declarado "Lugar de Esperanza" para los océanos del mundo por la Fundación Mission Blue, pero su conservación está en peligro. Con el proyecto minero-portuario Dominga se favorecen intereses privados por encima del interés público. Se viola el derecho a un medio ambiente sano, a la salud y a la vida.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/267221-proyecto-minero-atenta-contr-el-medio-ambiente-en-chile>



Radio Habana Cuba